

Sevilla. Mes. . . . . 1,50 Ptas.  
 Trimestre . . . . . 4 " —  
 Provincias . . . . . 6 " —  
 Extranjero y Ultramar . . . 10 " —

El pago de la suscripción es adelantado.

Oficinas: **Los Reyes del Castillo, 40**

Anuncios, Reclamos  
 Esquelas mortuorias, Comunicados  
 y Avisos  
 a precios convencionales.

Correspondencia y giros al Administrador.

Teléfono núm. 83.

Sevilla. — Año **LIII** Núm. **19.389** **Completa información Telefónica.** — Dos ediciones diarias. — **Martes 4 de Septiembre de 1900**

## NO COMPRAR CALZADO de Francisco Chico y Ganga

**Zacatin 60 Granada**      **Marqués de Larios, 2 Málaga**      **Concepción, 7 Huelva**

Siempre antes de la casa y sucesores

SIERPES 33.—SEVILLA

No hacemos comentarios de esta casa, por ser muy conocido este industrial tanto en España como en el extranjero.

## MUEBLES

del país y extranjeros

**JOSÉ BALDÚ**

### Pianos a 5 años

de piano mensual. De armazón de hierro y cuerdas cruzadas. A. Lerate, Génova 55. Armazón de música.

Se venden en precio económico como carros de varas de marca y tres carromos montados sobre muelle, en buen uso. Pueden verse en la Fábrica de D. Manuel Pacheco, Huerta de la Salud, Prado de S. Sebastián.

### Es preciso liquidar

Gran rebaja en todos los artículos

## Simón Marco

TARIFA, 8

### EDICIÓN DE NOCHE

## La declaración dogmática de la Asunción de la Virgen

### Visita del Ayuntamiento al Cabildo Catedral

El Ayuntamiento ha verificado hoy su anunciada visita al cabildo metropolitano. A la una en punto de la tarde llegaba a la puerta de la Catedral, conocida por la de las Campanillas, una comisión del municipio presidida por el alcalde, Sr. Ochoa, y formada por los Sres. Esquivias, Sánchez Pineda, Ayala, Real, Romero Ocasvachuelo y el secretario, Sr. Sánchez Pizjuán. La comisión era precedida por los maceros de la ciudad. Los coches que condujeron a la Catedral a los concejales, eran escoltados por fuerza de la guardia municipal de caballería.

A la puerta de la Basílica esperaban a la comisión el maestro de ceremonias, señor Rodríguez Gil, y dos capellanes reales. Los peones de la Catedral, de uniforme, formaban ante la puerta.

En la antecámara capitular fueron recibidos los municipales por los canónigos señores Alarcón, Abín, Pérez Córdoba y Jiménez Castro.

En la sala capitular estaban el deán señor Bermúdez Oñas, el arcipreste Sr. Alvarez Troya, el tesorero señor Marrón y los canónigos señores García Valero, Pobocación y Ruiz Cortegana.

El alcalde ocupó la silla del arcipreste, y los concejales tomaron asiento en los escaños, mezclados con los capitulares.

### Los discursos

El alcalde pronuncia seguidamente breves frases.

Dice que sus previsiones no habían salido fallidas, y que la corporación municipal se adhería incondicionalmente al pensamiento del cabildo metropolitano.

Al hacerle así, añade—interpreta los deseos de esta ciudad Mariana y continúa su gloriosa historia y venerandas tradiciones. Recuerda el Sr. Ochoa lo que Sevilla hizo en favor de la definición dogmática de la Inmaculada Concepción.

Termina diciendo que el acto que se celebra contribuirá a estrechar más y más las cordiales relaciones entre los cabildos municipal y metropolitano.

El señor deán contesta agradeciendo las palabras pronunciadas por el Sr. Ochoa. Realza la importancia de la definición dogmática de la Asunción, para firmar las creencias católicas y combatir el indiferentismo religioso.

Dice que la Asunción es titular de nuestra hermosa Basílica, razón por la cual el cabildo eclesiástico se creía obligado de un modo especial a cuanto contribuye a ensalzar el misterio.

El señor deán concluye con estas frases: «Si no tenemos la dicha de presenciar el fausto acontecimiento de la definición dogmática de la Asunción, nos cobrará siempre la gloria de haberla promovido».

Terminados los discursos, el alcalde firmó el mensaje, que ya contenía las firmas del arzobispo y el deán.

La comisión del cabildo quedó encargada de recoger las firmas a los demás concejales.

### Comunicación de la alcaldía

Hoy aquí la comunicación dirigida por el alcalde al deán y Cabildo Catedral, participándole el acuerdo tomado en el último cabildo.

«El Excmo. Ayuntamiento de Sevilla, en una acordada religiosidad proclamamos infinitos testimonios, no podía rehusar la nues-

va ocasión que el Excmo. Cabildo Metropolitano le ofreciera invitándolo en forma y términos solemnes a que secundase su autorizada iniciativa, suscribiendo al respectivo Mensaje que elevará a Su Santidad, solicitando se digne declarar dogma de fe la Asunción Corporal a los Cielos de la Virgen María, Madre de Dios; y en su consecuencia, reunido en sesión celebrada el día de hoy, acordó felicitar a V. E. por su pensamiento, agradeciéndole la visita con que le honra al 28 de los corrientes, y adherirse al citado Mensaje de un modo absoluto e incondicional, suscribiendo todas y cada una de las sentidas consideraciones que somete a la soberana resolución del Pontífice para justificar su piadosa demanda.

Y en cumplimiento del deber que el cargo que desempeña me impone, me apresuro a participarle a V. E. sin perjuicio de hacerlo en corporación, asistiendo la deuda de gratitud a que me obliga. Cabildo Metropolitano nos tiene obligados».

## Exposición del Brasil-Pará

La Cámara de Comercio de Sevilla participa que, aplazada de orden superior hasta el 15 de Noviembre próximo vendiere la inauguración oficial de la Exposición científica, artística e industrial del Pará, conmemorativa del IV centenario del descubrimiento del Brasil, el comité de preparación comercial entre España y el Pará recuerda a los productores, fabricantes y exportadores de España, que las comisiones al efecto constituidas en Vigo y Barcelona recibirán hasta el día 30 del actual Septiembre todos los productos y artículos que han de figurar en dicho certamen.

### Comisiones receptoras

Barcelona: Sr. Cónsul general del Brasil; Sr. Presidente del Fomento del Trabajo Nacional; directores de los periódicos *Diario de Barcelona* y *Diario del Comercio*, Merced Sres. D. Antonio López de Neira, D. Eladio de Lema, D. Manuel Troncoso y D. Ramón Arbones.

Las empresas ferroviarias están autorizadas para transportar gratuitamente desde cualquier punto de España hasta los puertos de Vigo y Barcelona, todos los objetos que se destinan a dicha Exposición.

La compañía de vapores la *Ligera Brasileña* concede iguales beneficios, transportando hasta el Pará todo lo consignado en el párrafo anterior.

Para más informes, pídanse a las comisiones mencionadas.

### Oposiciones a escuelas de párvulos

El tribunal que actúa en estas oposiciones ha calificado en la sesión de hoy los trabajos escritos de las opositoras números 42, 43 y 44.

Las calificaciones obtenidas por éstas, con los puntos concedidos por cada una, son las siguientes:

- Opositora número 42, doña Carmen Castañón Maya. Análisis: Sra. Zires, 14; Sr. Alvarez, 18; Srta. Querol, 19; Sr. Pérez Delgado, 16, y el presidente, 19. Total, 86.
  - Aritmética (por el mismo orden): 17, 19, 20, 18 y 17. Total, 91.
  - Pedagogía: 18, 22, 23, 18 y 24. Total, 105. Total general, 282.
  - Opositora número 43, doña Francisca Romero Garofa. Análisis: 13, 18, 15 y 13. Total, 67.
  - Aritmética: 16, 16, 16, 17 y 16. Total, 81.
  - Pedagogía: 15, 14, 15, 15 y 14. Total, 73. Total general, 221.
  - Opositora número 44, doña Manuela Andújar Medel. Análisis: 14, 17, 17, 18 y 19. Total, 85.
  - Aritmética: 17, 19, 20 y 20. Total, 95.
  - Pedagogía: 18, 16, 17, 18 y 18. Total, 87. Total general, 267.
- Mañana, a la misma hora, continuarán los ejercicios.

## MODAS

Armazón y detalles.—Forzados y por defecto.—Riqueza oculta.—Los bolsos.—El crujir de moda.—Lenguas novedad.—Modelos.—Para hacer ruido.

Figuras, mis queridas lectoras, un hermoso cuadro donde el brillante color estuviere sobre desahogado dibujo; una población llena de modernos y suntuosos edificios, construidos en tortuosas y estrechas calles; esos mismos edificios sin un trazado regular y proporcionado que los diera las necesarias condiciones de sobriedad, aunque sus detalles exteriores de ornamentación nada dejaran que desear, una mesa en uno de tales palacios, en la que no faltaran exquisitos manjares, pero si la disposición de la mesa, la transparente ostentación sobre los blancos manteles, las flores que seducen y animan, el cuidado, digámoslo así, que en todas las cosas se debe tener de la armazón ó línea primordial, y de los detalles secundarios. Nada de lo anunciado os resultaría hermoso, y eso mismo ocurriría con una mujer que se pusiera un hermoso traje sobre un corsé tosco y mal hecho y con unos bajos imposibles para ser vistos.

Más que del traje exterior, tenemos que

firmarnos, necesariamente, en estas prendas importantes.

Hoy más que nunca se empieza a fijar la atención en el hábito de demasiado empuje, que no es en absoluto, pues al descuido se debe preferir el exceso de celo.

No sólo hay que confeccionar el corsé a la medida, sino se debe ser un péndulo compensador, se ponga en proporciones justas las líneas nuestro cuerpo. Las que en sus curvas tengan demasiado llamativas, desde luego deben procurarse un corsé que disimule el exceso, así como le será necesario uno que ensanche sus caderas a quien las tenga anchas ó angulosas, puesto que artísticamente lo mismo se peca por exceso que por defecto.

En París enseñan a decorar esos corsés cortos, especie de corpiños, que tan en boga estuvieron, pero que ya no tienen la moda.

Mejor acuerdo en tener la moda, pues tales cosas vestíanse poco y sufrían menos, no tan dignos de ser llevados por señoras seras, los que trajo consigo la última exajeración.

Los de ahora prisionan el cuerpo en forma conveniente están provistos de tirantes de goma que substituyen a las antiguas ligas, tan fastidiosa como de higiene. Estos tirantes tienen la ventaja de que sujetan el entre y contribuyen a su disminución.

No hemos de encomendar a nuestras lectoras que sigan a moda de aquellas que en todo quieren demostrar el lujo y poner corchetes de brillantes, ó al menos de oro, con una piedra preciosa, broches de liga, que son preciosas joyas y arte de también de brillantez, porque de «riqueza oculta» no la creamos necesaria. Las camieras son más corchetes que hasta ahora, de batista finísima, adornada con un volante guardado de pliegues pegueños y de un precioso tira de encaje. En la parte superior lleva incrustaciones en forma de canesú entredosos y alguna vez encaje, cayendo en forma de berta.

Del mismo orden deben de ser los pantalones, y, por tanto, no pueden descuidarse las enaguas, que en gran papel representan en la indumentaria femenina.

Frecuente es en las señoras tener que alzarse el vestido, y la más encopetada haría ridículo papel dejando ver unos bajos feos ó poco limpios. El cojido de las enaguas, que da aire encantador de elegancia, se consigue con las nuevas enaguas, de las cuales describiremos dos modelos.

Uno de éstos de tafetán celeste, está cortado en pequeños pedacitos que ayudan a darle una pronunciada forma de campana. Toda la parte superior está decorada de manera que figuras verdaderas guimaldas que nacerán en el borde inferior, que a su vez se adornan con una gran ruda deshilachada.

También se adornan estas enaguas con un volante en forma, el bajo de otro de muselín revestido de entredosos y con un encaje al borde.

El otro modelo es acompaña de un cubrecorsé Recamier, que se hace de cinta de tafetán color malva y entredosos Valencianos. Las enaguas es de tafetán ó cuadros fantásticos, de tono y color a cual más bonito. Adórnase la parte superior con dos volantes de punto de espíritu, encajados entre dos volantes de tul y guarnecidos de cinta tafetán color malva puestas en forma de rombos. Sobre aquéllos lleva tres cintas onduladas ó capricho, que sirven de cabeceilla a los volantes.

Predominando siempre el tafetán varían solo los adornos, tendiendo los más usados los entredosos de encaje blanco ó negro, pero dando resultado, sin duda, más elegante.

Lo esencial es de los volantes crujían y que haya mucho vuelo, a fin de que la aglomeración aumente ese ruido que tanto llama la atención.

Mme. ROBERT.

## EXTRACTO DE LA "GACETA"

2 de Septiembre

GUERRA.—sal decreto llamando al servicio de las mas 11.696 reclutas, del cual hemos dado cuenta.

GOBERNACION.—Real decreto dictando reglas para armar la Estadística del trabajo.

—Real orden resolviendo una consulta del gobernador civil de Alicante relativa al arbitrio de pesas medidas.

—Otra resolucio de una consulta de la Comisión mixta Cádiz sobre inclusión en el alistamiento de los hijos de españoles que han seguido estudiando en Cuba.

Se dispone:

1.º La sola circunstancia de continuar residiendo en las antiguas provincias de Ultramar, cuya soberanía fué cedida, los españoles acaudados en ellas, no es, durante el año posterior a ratificación del tratado de París, motivo bastante para considerarse extranjeros.

2.º Pasado dicho año serán considerados como extranjeros no ser que hayan conservado la nacionalidad utilizando el derecho que les concede el artículo 9.º del Tratado.

3.º A los hijos de esos españoles que continúan siendo, seguirá aplicándose el beneficio de Real orden de 14 de Noviembre de 18 siempre que concurran las circunstancias por ella exigidas.

—Otra dejándola efecto el fallo de la comisión mixta Castellón en el expediente de Joaquín Va Berix.

—Otra trasladando una disposición del ministerio de Agricultura, por la que se dispone que las listas judiciales incluyan en sus Boletines oficiales de cotización los valores que se crean.

—Dirección oral de Sanidad.—Orden fijando un séptimo plazo de dos meses para que los que sean con derecho a figurar en los escalos de secretarios administradores de las provinciales de Beneficencia y Unes de asirantes a dichas plazas, presenten la Dirección del ramo los documentos justificativos de su derecho.

## Toros en Marchena

Segunda corrida.—Cuatro Salleros. "Faico" y "Parrao"

2 de Septiembre.

Es más grande que ayer el lleno que hay en la plaza y también calienta más el sol y el calor es más sofocante y hay, si es posible, también más polvo que ayer.

Ocupan la presidencia el alcalde accidental, don José M.º Ternero, teniendo a su derecha al teniente de la guardia civil nuestro querido amigo don Cayetano Corbellini y a su izquierda a un concejal de este Ayuntamiento.

En el mismo balcón están los alcaldes del Arhal y de La Campana, don Miguel Benjumea y Zayas y don Fernando Benjumea y Cardenas.

Las cuadrillas hacen el paseo aclamadas por el público.

Abierto el toril sale el

Primer Negro entrelazo en cárdano la corno, bien puesto, novillo.

Faico le dá cuatro lancea, terminando con un farol (Palmas).

Sin demostrar bravura ni poder, recibe cinco varas.

Un niño pone un par bueno; Jaranita medio, y termina el primero con un par desigual.

Faico, que viste de granata y oro, brinda y pasa ayudado por Parrao. Bravos a éste. Pasa luego solo y entra bien, dando un pinchazo hondo bueno.

Despide el toro el estoque, y después de tres pases más, deja media estocada ida; más trastes y un intento de descabello.

Otro intento y acierta al tercero.

Segundo Negro, bien puesto. A un recorte de Barbi, cae patas arriba, resintiéndose de los cuartos trasteros.

Faico pone dos varas, la segunda superior.

Toma seis varas en junto, y en una caída de Faico al descubierto hace Parrao un gran quite (Palmas). Mueren un jaco hebra y otro, al parecer, macho.

Americano clava dos buenos pares de castigo y su compañero uno en su turno.

Parrao, de verde y oro, hace una gran faena con la muleta, en la que sobresale un pase de molinete ceñidísimo, para un gran pinchazo en duro, entrando en el toro como el rayo.

Sufre Parrao una colada y sigue pasando con el cuarteo, cubriendo superiormente.

Más pases para entrar en corto y por derecho, agarrando una estocada corta que hace caer al toro hecho un ovillo. (Bravos y palmas).

Y el público, que lo aclama, le dice: «Bravo, Parrao, así se gana la fama que los demás han ganado».

Tercero Cárdena, con muchos piés; sale buscando la huída.

Un aficionado apodado Alcantarilla, después de pedir permiso, salta muy bien con la garrocha.

En la primera vara le deja la pica atravesada en la piel, y al darse la saca Parrao. (Palmas).

Toma cinco puyazos, muere un jaco y los matadores ganan palmas en los quites; Faico por dos largas lagartijeras y Parrao por dos recortes magistrales.

Faico y Parrao toman los palos, y el primero, adornándose, cambia sin clavar, para dejar luego un buen par al cuarteo.

Parrao trabaja al toro, que se queda, y le clava, al cuarteo, un par bueno, terminando Vaquerío con un palo, llegando muy bien.

Faico retira la pica y hace con la muleta una faena de maestro, con mucho arte y mucha vista, dando sobrios pases en corto y ceñidos, tres de molinete muy buenos dos en redondo superiores, para entrar de verdad, como entran los toreros de verigüenza, y deja una estocada, moñándose los dedos, que resulta una mijita ida. El toro dobla y el del cachete lo levanta y sale achuchado.

Faico descabella y oye una ovación merecida.

¡Muy bien, bravo, checa, chico! Me parece un coloso del toro enemigo del oso, torosando así, Faico.

Cuarto Negro, cornalón y sacado de carnes como sus hermanos, toma seis varas sin novedad.

Los matadores cogen los palos y Recorte se adelanta y tira un par, del que prende un paio.

Parrao quiebra un par bueno. Faico se va alegrando al bicho, y al encuentro para el quiebro, cae el toro y Faico levanta los palos. (Muchas palmas).

A las nueve de la noche vuelve el público al real de la feria, que lo abandonó durante la hora de comida, y dan principio los bailes en las casetas de los casinos.

La concurrencia llega a ser extraordinaria y se apilan en torno de las casetas donde bailan los jóvenes de ambos sexos de Marchena y de los pueblos vecinos, cuyos nombres no consignamos por temor a incurrir en sensibiles omisiones.

A la media noche terminan los bailes, y entonces sale una cabezeta de carrajes y caballistas camino de Monte Palacio, donde me aseguran que los señores Ruiz Martínez una fiesta campesina.

Só por referencia que D. Teodoro ejecutará en Monte Palacio su cuarteo de comendador su sueldo de cuarteo, con un novillo de la ganadería de los Sres. Gamero Cívica.

cuando usamos, como otro bicho de la misma procedencia, por dos distinguidos jóvenes sevillanos.

Aunque esta tarde se celebra aquí una corrida de novillos, organizada a última hora, me decidí a regresar a esa en el tren de las seis de la mañana.

La feria animada, pero escasa de transacciones, porque el que vende pide mucho y el que compra ofrece poco.

No puedo soportar el polvo. Hasta luego.—I.

## Otra iluminada

Se dan iluminadas, como suelen darse otras cosas, por series. A la iluminada de Algaída, «que tanto gusto dió», ha sucedido inmediatamente la iluminada de Muro, provincia de Alicante.

Esta nueva vidente resulta de género chico, y apela a la caja de los truenos para unos reales de sus predicciones.

La primera que ha hecho le ha salido un poco desigual; pero esto no le quita nada de la admiración que ha despertado entre sus condecorados convencidos, dados a iluminarse por todos los procedimientos, ora naturales, ya extraordinarios.

Pregona la iluminada número dos que el mundo está perdido por culpa de las perras mujeres; indignado por ello el cielo, se prepara a lanzar sobre la tierra un trueno tan extraño que causará novedad, según sus frases.

Pero el trueno se ha retrasado, y no suena por ahora; estaba anunciado para el día 1.º, según comunicaba al alcalde de Muro la iluminada en una carta, iluminada también con listas de ortografía.

En estas predicciones en papel de oficio, la iluminada se ha lanzado a la predicción libre.

Suponemos que el gobernador de la provincia habrá predicho a estas horas la detención de la nueva iluminada, para evitar que se repitan sucesos tan tristes como los ocurridos en Algaída.

En estos tiempos de Sivela no hay nadie capaz de adivinar qué es lo que va a ocurrir al día siguiente, aunque haya truenos de por medio.

## ¡Prenda!

(Cuente con estrambote histórico)

Hace años... (no hay necesidad de decir cuántos) venenaba S. M. en un puerto español, y en la bahía de aquel puerto estaban fondeados dos barcos de guerra, uno de ellos mandado por el capitán de fragata señor V., un bravo marino cuyo nombre conservará la Historia, pues ha muerto gloriosamente en defensa de la patria.

Fueron una tarde a bordo de este barco algunos prohombres políticos, generales, cortesanos y otros personajes de Madrid, con objeto de recibir a S. M., que había anunciado su propósito de ir a ver el expresado buque.

Esperando la real visita formaron grupo en la toldilla aquellos caballeros, y pusieron a charlar de mil cosas. A propósito de no sé qué, se le ocurrió a uno de ellos contar un cuento, y como ya es sabido que donde nace un cuento nacen ciento, por ese maravilloso engranaje de la asociación de ideas, no hubo quien no contara el suyo.

El último fué el que va a continuación.

En un concurrido balneario del Norte era objeto de singular predilección, por parte de los varones, una seductora bañista no mayor de veinte años; seductora, más que por sus encantos físicos, por la gracia, la inteligencia, el ángel que tenía.

Era Paulita, que así se llamaba, ejemplo viviente del predominio del espíritu sobre la materia, porque otras más bonitas que ella no se veían, ni con mucho, tan solicitadas y requeridas por los huéspedes del balneario, los cuales, como zumbadores moscones en torno de una flor, rodeaban de continuo a Paulita.

Entre tantos moscones, el más pesado y pegajoso era un tal Gutiérrez, hombre ya maduro, que se había propuesto no dejar a sol ni a sombra a Paulita.

La muchacha, que daba cuerda a todos sin mostrarse interesada por ninguno, comenzó a sentirse molesta con los obsequios de Gutiérrez, que llegó a ser su pesadilla; se lo encontraba al salir del baño, al beber el agua, en el paseo, en el salón, en la mesa, en todas partes.

Una tarde lluviosa se congregó en el salón la colonia balnearia, y agotado el repertorio de canto y piano, apelarón a la inocente distracción de los juegos de prendas para matar el tiempo hasta la hora de la cena.

Comenzó por apurar la letra G; formando amplio círculo, iban los jugadores arrojándose de una mano a otra un pñuelo, previa la consabida fórmula: «De la Habana ha venido un barco cargado de...» y a continuación salieron a relucir caballos, carpas, ciruelas, coledoritos, carbonos, curules... y hasta cocodrilos. El que tardaba en decir la palabra cuya inicial fue-

se O tenía que pagar prendas, lo mismo que el que cometa alguna lamentable equivocación ortográfica, como le sucedió a una señora, a la cual costó trabajo convencerle de que queso se escribe con q.

Paulita tuvo buen cuidado de colocarse lo más lejos posible de su tenaz perseguidor, que se sentó enfrente de ella, al otro lado del corzo.

—Pues, señor, una de las veces que la joven tuvo en su poder el pañuelo, queriendo enviarlo a una persona que estaba cerca de Gutiérrez, tomó mal la puntería y dió en las propias narices del moscón.

Gutiérrez, emocionadísimo por el favor que creía haber recibido, tomó el pañuelo, lo llevó a sus labios, lo estrujó después contra el pecho, y poniendo ojos de carnero agonizante, exclamó con voz molinera:

—¡Corazón!  
—¡Prenda!—gritó Paulita.  
—¡Prenda... por corazón?—preguntó Gutiérrez.

—No, señor; ¡por cursi!  
—Todo el mundo está en la carcajada, y desde entonces se vió libre Paulita de aquel insupportable asedio.

Acabado el cuento llegó S. M. en compañía de dos ó tres ministros de la corona. Medieron los ceremoniales de costumbre; recorrió el barco, y luego manifestó su deseo de visitar el otro buque de guerra.

Entonces el ministro de Marina, que figuraba en el cortejo, al oír el deseo de Su majestad, pidió una bocina; se aproximó a la borda, y en medio del silencio y expectación general, con tono campanudo y haciendo muchas pausas, gesticuló:

—Señor comandante del crucero... tal: Su majestad acaba de hacerme el alto honor de manifestarme que se dignará visitar dentro de breves minutos ese buque de guerra de su real armada. Se lo prevengo a usted, señor comandante, a fin de que dicte las órdenes oportunas para que esa tripulación se prepare a recibir la honorífica visita con todos los honores y preeminencias que corresponden a la suprema jerarquía del reino.

Al escuchar aquella aranga, el valiente marino señor V., volviendo la cabeza hacia el corrillo que formaban los que habían oído el cuento precedente, dijo a medio voz:

—¡Prenda!

## Proverbios chinos

Dices que la sabiduría de las naciones se condensan en proverbios. Veamos la sabiduría de los chinos contenida en algunos refranes:

- Acorda de las mujeres:
  - «Nada hay que pueda impedir al cielo que llueva, y a una mujer que vuelva a casarse si se empuja en ello».
  - «Es más difícil la gobernación de un Estado que la de la propia familia».
  - «Sobre moral pública y administración»:
    - «Las órdenes, que están cerradas día y noche, están, sin embargo, siempre llenas».
    - «Se encuentran más personas honradas en las cárceles que en las escuelas chinas».
    - «Se puede engañar a los mandarines; lo que nunca se debe hacer es insultarlos».
    - «Nunca está mejor de salud el emperador que cuando en provincias se dice que está enfermo».
  - Sobre la caridad:
    - «Al pobre ningún rico le ayude; al enfermo todos le dan una receta para curarlo».
    - «Los más tontos conocen la significación de la palabra «rico». Hombres de gran talento hay que ignoran lo que significa la palabra «pobre»».
    - «El rico tiene parentela de todos los grados: el pobre ni un solo pariente».
    - Sobre las alegrías humanas:
      - «Los grandes dolores son el precio en que adquirimos las grandes alegrías».
    - Sobre el destino:
      - «No hay puerta mejor cerrada que la que se puede dejar abierta».
      - «A la mujer más discreta toca en suerte siempre el hombre más tonto».
      - Sobre el talento:
        - «Tener demasiado talento es no tener bastante».

## Cosas de los yanquis

Las apuestas en favor de la elección de Mr. Mac-Kinley, que se cotizaban a razón de cuatro por uno, han decaído hasta computarse a cuatro por tres.

A parte de estas apuestas en dinero, otras de carácter más estrambótico se multiplican a diario entre los partidarios más fervientes de ambos candidatos presidenciales.

El amor desamparado en la cuestión electoral papel decisivo. Miss Mary Johnson, hija de un rico hacendado republicano, no accederá a entregar su blanca mano a su prometido James Howard sino en el caso de que resulte elegido Mr. Bryan.

Dos electores del distrito de Detroit (Michigan) han comprometido en el asunto: uno, una mula, y el segundo, su sueldo.

Si el elegido es el candidato demócrata, el primero habrá de tener a su cargo, durante un año, a la suera de su adversario. En caso contrario, éste habrá de retorcer la cola de la mula diariamente, durante tres semanas; a menos que antes de transcurrir este espacio de tiempo no venga un par de coeces a impossibilitarle materialmente para continuar practicando tan atractiva faena.

En Chicago los ciudadanos han convenido en que, si Mr. Mac Kinley es elegido, el perdedor se pasará durante dos semanas con el traje usado del revés.

Un irlandés ha prometido, en el caso de que sea derrotado Mr. Bryan, a llevar por las calles de Chicago la bandera inglesa, aunque el hacerlo le «despedace el corazón».

Un rico bolista de Boston se ha comprometido a hacer las veces de mozo del ascensor en la Bolsa, si Mr. Bryan es elegido presidente.

No han faltado encarnizados partidarios de este último candidato, que han apostado a su favor cuanto poseen en tierras y en metálico.

## NOTICIAS SUELTAS

Hoy se ha presentado en la Secretaría municipal una nueva instancia pidiendo la supresión de la tarifa 3.ª de consumos. La acompañan 12 pliegos con 939 firmas.

Esta noche se repartirá un manifiesto del secretario de la Cámara Obrera, de índole puramente administrativa, tratando de la expresada tarifa.

Los elementos contrarios a la aprobación de ésta por el Ayuntamiento se proponen celebrar un meeting y una manifestación pública el domingo anterior al viernes en que se trate de este asunto por la corporación municipal.

El asunto relativo a la adquisición por el Ayuntamiento del monetario del Padre Gago, sigue dando juego. La comisión provincial ha dictaminado que puesto que los individuos de las comisiones nombradas para la confrontación de las monedas de dudosa autenticidad, aseguran que, aun siendo, tienen un valor superior al convenido, debe esto tenerse en cuenta por el Ayuntamiento y resolver sobre el particular, toda vez que a él corresponde hacerlo, según el acuerdo capitular del 12 de Agosto de 1898, por el que se autorizó al alcalde para que éste adquiriera el monetario en la forma que oroyera más conveniente.

El gobernador ha dirigido hoy una comunicación a la alcaldía de acuerdo con el expresado dictamen.

Relación de las cantidades asignadas por el señor gobernador civil en el mes de Agosto, a varias familias y Asociaciones que a continuación se expresan:

Distribuidas a diferentes familias pobres, según comprobantes a la vista, 20450 pesetas; para las enfermas de la sala de Santa María Magdalena del Hospital Central, 175; para la escuela de niños del Panarejo, 60; a la Casa de arropadas, 50; Asociación de la Niña de Fraga, 40; Asociación Sevillana de Caridad, 40.

Hermanas de los Pobres, 30 pesetas; idem de la Cruz, 30; id. de la Doctrina Cristiana, 25; convento de San Clemente, 25; a la Asociación de la Doctrina Cristiana, dedicada a la instrucción y arropamiento de jóvenes, 25; Asilo de Niños Desamparados, 25; Hermanas Salesianas, 25; id. Trinitarias, 15; id. de Cristo (Triana), 15.

Total, 78450 pesetas.

Al sargento de infantería don Esteban Aguado Molina se le ha concedido la cruz del Mérito militar con la pensión mensual de 250 pesetas, como recompensa a los servicios prestados en Cuba.

Al oficial celador de fortificaciones de tercera clase, D. Leandro Román Godma, se le ha concedido como recompensa por su comportamiento en la campaña de Mindanao, la permuta de una cruz del Mérito militar por la de Isabel la Católica, libre de gastos.

Acaba de notificárenos que el Mechero Auer ha obtenido en la Exposición de París la mayor recompensa, ó sea el Gran Premio. Al mismo tiempo, ha sido concedida personalmente al ilustrado Doctor Auer, la medalla de oro a título de inventor de la Incandescencia por el Gas.

El domingo 9 del corriente mes a las 10 de la mañana, se celebrará en el Monte de Piedad y Caja de ahorros la venta en pública subasta de los empeños de ropas, curdós, cobres y otros efectos verificados en el mes de Diciembre de 1899 que no hayán sido renovados por sus dueños.

Este acto tendrá lugar en la Oficina Central del Establecimiento, calle de San José núm. 17.

Doña María de los Milagros Saez Robles, deberá presentarse en el tercer Juzgado del Gobierno militar de esta plaza, a las 7 y 11 de la mañana, en cualquier día no festivo, para un asunto de interés.

Se asegura que el domingo 30 del actual, día de feria de San Miguel, torerán en nuestra plaza *Reverito y Chicuelo*, 10 villas de Muira.

El Sr. Ministro de Instrucción Pública ha nombrado catedrático de Patología general de la Escuela de Medicina de Sevilla a nuestro querido amigo D. Pedro Martínez Torres, a quien felicitamos por su designación para un cargo que tiene tan merecido.

Vecinos de la calle Ostender se nos quejan de los continuos escándalos que a altas horas de la noche se promueven en la casa señalada con el número 7. Trálademos la queja a las autoridades.

Por la Empresa del gas se ha reparado últimamente el material del servicio de alumbrado público de veinte y siete calles.

Esta noche lucirán las farolas de la calle San Fernando con los nuevos mecheros.

A medida que el público va conociendo la sucursal de Los Docks, de la calle Tetuán 31, es mayor la afluencia de compradores que se ven en dicho establecimiento a serenos de admirar el rico surtido en ropa blanca y géneros de punto de dicha casa.

En la Alcaldía ha presentado una instancia D. César Gálvez Pinaf, ofreciendo dar una sesión de *Vitagrafo* en la noche del segundo día de feria de San Miguel.

Mañana, a las dos y media de la tarde, se reunirán en el Ayuntamiento la Junta local de Sanidad y la comisión de Obras públicas.

En el correo de hoy ha llegado a esta capital, procedente de Madrid, el representante de la empresa de aquélla plaza de toros, don Jacinto Jimeno.

Temperatura media de la sombra, 27,9 centígrados; máxima, 37,4; mínima, 18,4; máxima al sol, 43,8.

Presión barométrica: máxima, 764,8 milímetros; mínima, 752,8.

En la villa de Martín de la Jara se hallen vacantes las plazas de secretarios en propiedad y suplente del juzgado municipal de dicha villa.

Los aspirantes dirigirán sus solicitudes a aquel juzgado, en el plazo de quince días.

La Dirección general de la Deuda pública ha acordado, en vista de vencer en 1.º de Octubre próximo un trimestre de intereses de Deuda perpétua al 4 por 100 interior y exterior, y de inscripciones nominativas de igual renta, que desde el día 15 del mes actual se reciban por esta Delegación, sin limitación de tiempo, los de la referida Deuda del 4 por 100 interior y exterior, las inscripciones nominativas del 4 por 100 de corporaciones civiles, establecimientos de beneficencia e instrucción pública, cabildo, cofradías, capellanías y demás que para su pago se hallen domiciliadas en esta provincia.

A nombre de D. Valentín Ayesa, D. Arcadio Luonix y D. Luis Rodríguez se han recibido en esta Delegación de Hacienda cuatro libramientos del ministerio de la Guerra, y del de Hacienda dos, a favor de D. Lorenzo Gaians.

Por causar lesiones con un pito a Carmen López Odenas, ha sido detenido por la guardia civil del puesto del Arabal, y puesto a disposición del juzgado, Antonio Lobato Portillo.

La Sociedad de albañiles titulada *La Fraternidad*, se reunirá los días 4 y 5 del corriente en su domicilio, Viriato 3.

Ha regresado a Sevilla nuestro querido amigo el abogado fiscal sustituto de esta Audiencia D. Francisco Heredia y Listrán.

En esta Delegación de Hacienda se ha recibido una circular de la Dirección general del Tesoro público, dictando reglas para el pago a los funcionarios de las investigaciones regionales, de las participaciones que le correspondan en los expedientes de ocultación ó defraudación.

En la calle Hombre de Piedra núm. 4, se reunirá esta noche a las ocho y media, el gremio de caldereros.

Por este Gobierno civil se ha concedido autorización a D.ª María de la Consolación Garlés y Roca, vecina de la ciudad de Utrera, para trasladar los restos mortales de su difunto esposo D. José Bacquer Pazo, desde el cementerio de la expresada ciudad al panteón familiar que posee en la iglesia de Santa María de la mismopoblación.

El maestro de obras D. Antonio Rey y Pozo, de nombre del propietario de la casa núm. 7 de la calle Azafra, ha interpuesto recurso de alzada contra el acuerdo del Ayuntamiento declarando obras de consolidación las ejecutadas en la expresada casa.

Ha llegado a esta capital, con objeto de establecerse, el reputado facultativo don Miguel Solsona Fuentes antiguo oficial de la Dirección de Sanidad.

El próximo domingo trearán en la plaza de toros de Madrid los destros Francisco Palomar Caro y Vicente Pastor Chico de la Blanca.

Esta tarde nos ha visitado D. Rafael de la Torre, vecino de la calle Sierpes núm. 16, manifestando que el viernes 31 del próximo pasado entregó a Antoni Valderrama Martín, hijo de la vendedora de cerillos llamada Anunciación, instalada en la esquina del Correo, la cantidad de 25 pesetas con objeto de hacer un pago, habiendo desaparecido el individuo referido en la mencionada cantidad, y según datos que se han podido adquirir, marchó en el correo del mismo día a Madrid, donde la púcia y guardia civil le siguen de cerca a la vista.

En la calle Moratín número 22 de esta ciudad se ha establecido una oficina que se intitula *Centro general de negocios administrativos y judiciales*, y en la que se gestiona la resolución de toda clase de asuntos.

El Odol es un excelente refresco para la boca.

Compran usados y venden al contado y a plazos las casas Tegerinas Hermanos, pianos de las mejores fábricas, a precios nunca vistos; reparaciones, camios y añusaciones. Franco, 23.

Profesora de francés es inglés.—Lecciones a domicilio para señoras y señoritas. Clase para estudiantes y dependientes de comercio a precio reducido.

Principio de curso 3 de Septiembre.—Dirigir a Administración de Lotería, calle Universidad.

LOZANO, vende rebjes Roskopf, a 15 pesetas; bastones elegantes, a 2; maletas superiores, a 5; cinturones con bolsillos, a 3, y velocipedos, a 10. Vístase este nuevo BAZAR.—Sierpes, 49.

La posibilidad de la emersión de Joaquín Pedregal, son las causas a medir. Son notabilísimos los últimos modelos recibidos, así como el arte del corte y la confección.

Véase en 4.ª plana anuncio «Sin tufo ni humo».

Los coches de línea y de viajeros de Desastros Gacela, que estaba establecido Rocío 13, se ha trasladado San Jacinto 77 (Triana), cerca de la parada del tranvía.

Véase anuncio, 4.ª plana.

En alpaca, batistas, organdies, céfres, percales, sbancos y toda clase de novedades, a precios fijos, muy baratos, en la Sevilla Moderna, Velasquez núm. 1 y San Acasio 3.

MIL PESETAS al que presente *Cópsulas de ándalo* mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que cura más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino 6, farmacia Barcelona.

Arrendamiento.—Desde primero de Enero del año próximo de 1901, se arriendan la hacienda de olivar denominada de «San Rafael», con curro, molino y demás dependencias, y otros olivares anejos a la misma hacienda; todo ello situado en los términos de Carnova y Brea. Para más pormenores y tratar del dicho arrendamiento informaran en esta ciudad, calle Santa Clara núm. 1 y Matachaca núm. 14.

San Antonio de Padua Colegio de 1.º y 2.º enseñanza

de Facultad y Carreras especiales

Dirigido por el Presbítero León Filsofía y Letran

D. Antonio Márquez y Pérez

Argote de Molino 26 y Frisco 55.—Sevilla

Quedan abiertas las clases en este Centro para los alumnos de ingreso en facultad, en acuerdo con el opositor oficial así como las del año preparatorio para las Facultades de Medicina, Farmacia, Ciencias, Dicho y Filosofía y Letras. Se admiten internos, medio-pensionistas y externos.

COGNAC MARGES DE MISA

destilado de uva en su Jerez

DINERO

se presta dinero en billetes y en billetes de 50 pesetas y se compran pagarés y papeles del Monte de Piedad.

Se compra platino los más altos precios en el comercio en oro, resinas de dentaduras, ondas y demás objetos de oro metal.—MONDES, 2.

COGNAC JIMENEZ AMOTHE

Se arrienda en 3 pesetas un local propio para establecimiento, en la calle de San Pablo núm. 7, y razón y está la llave en la calle de Trastamará núm. 16, fundición de hierro de D. Manuel Gao.

Baño Salino Sifuroso

Fórmula Vené

Reuma, Herpes, Escrófula, Afeciones de la matriz, 5.

## San Hermenegildo

Colegio de 1.º y 2.º enseñanza

HERRERA EL VIEJO, N.º 5

Desde el 1.º del actual se halla establecida en este antiguo y acreditado Colegio una clase preparatoria para el ingreso en el Instituto, Seminario y demás centros de enseñanza, de siete a diez de la mañana.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos.

Es útil saberlo. La casa más económica y que mejores artículos vende es el Almacén de papel, imprenta, artículos de escritorio y encuadernación de Francisco Albán, calle Cerrajería, esquina a Sierpes, núms. 20, 21 y 23.

## Por telégrafo

Servicio especial de EL PORVENIR

Mitín socialista

Madrid 3, 4 m. (Retrasado).

LEÓN.—En el mitín del partido socialista celebrado hoy en esta capital, se pronunciaron elocuentes discursos.

Un tipógrafo de Valladolid abogó por que los obreros vayan a los Municipios y Diputaciones, siendo muy aplaudido.

Los periódicos

Madrid 3, 9-45 m.

«El Liberal»

Califica de desastroso el viaje del Sr. Silveira.

Censura que fuesen recogidos en Villagarcía los ejemplares del periódico *La Concordia*, de Vigo, para evitar que los marineros se enterasen de las declaraciones de Silveira relativas al conflicto de la pesca.

Teme el popular periódico que el viaje del jefe del Gobierno deje un terrible sedimento en las risas de Galicia.

Cree que el aplazamiento de la promesa hecha por el Sr. Silveira producirá una subversión.

«El Globo»

Considera de absoluta necesidad que se reunan en breve las Cortes para que ante ellas respondan los ministros de sus gestiones.

Es necesario que las Cortes fiscalicen la obra del Gobierno.

El Sr. Silveira rehuye la apertura de aquellas precisamente porque ve un peligro en sus errores como gobernante.

«El País»

Teme que la crisis del trabajo que existe en Cataluña se extienda por toda España.

Las consecuencias fáciles ahora de prevenir, serán luego difíciles de remediar.

Viajes de Romero

Madrid 3, 9-45 m.

SAN SEBASTIAN.—Ha marchado a Madrid el Sr. Romero Robledo.

Es probable que en seguida vaya a Londres para dejar a una de sus hijas en un colegio.

Luego visitará la Exposición de París, y a su regreso irá a la Coruña para presidir un certamen de peritos mercantiles.

Riña en una venta

Madrid 3, 10-45 m.

VALLADOLID.—En una venta extramuros de la ciudad surgió una riña entre nueve individuos, resultando cinco de ellos heridos y otro su gravísimo estado.

El viaje de los reyes

Madrid 3, 10-30 m.

Otra detención

Ha sido detenido otro italiano indocumentado.

Manifestaciones de Silveira

El Sr. Silveira, en un discurso, ha dicho que reconoce que la manifestación de ayer entraña una cuestión social.

Manifestó también que considera exajerados los temores de los industriales de Vigo.

Recordó que al empezar el viaje el rey, con una copa de Champagne en la mano, dijo a su madre:

—Permítame que como guardia marina brinde por el ministro del ramo.

Eligió la política del Sr. Gamazo, diciéndole que la seriedad de aquélla era una firme garantía de éxito.

Recordó a este efecto la política del señor Cánovas en las Cortes de la Revolución.

¿En qué quedamos?

A juzgar por las últimas impresiones sobre la cuestión de la pesca, se cree que será mantenida en todas sus partes la real orden prohibitiva de la pesca con trucha.

El príncipe Putsing, hijo de Tuan, ha sido proclamado emperador, al amparo de Inglaterra.

## Bolsa de Madrid

(Cambios de cierre)

Madrid 3, 4-50 t. (Urgente).	
4 por 100 interior contado.	73 80
4 por 100 fin de mes.	73 80
4 por 100 exterior contado.	60 00
4 por 100 fin de mes.	0 00
4 por 100 Amortizable.	82 15
Billetes hip.º Cuba 6 0/0 (1886).	87 50
Billetes hip.º Cuba 5 0/0 (1890).	73 00
Acciones del nuevo Empréstito.	92 40
Obligaciones de Aduanas.	103 00
Obligaciones de Filipinas.	92 25
Acciones Banco de España.	509 00
Acciones C.º Ar.º de Tabacos.	410 00
Paris, a vista benef.º por 100 fr.	23 75
Londres, a la vista libra esterlina.	32 41
Tendencia de los fondos, dudosa.	
Paris	
4 por 100 exterior español.	00 00
MARIANO ORDÓÑEZ, Agente de Bolsa.	

## EDICION DE HOY 4

## La instrucción popular

De Rusia, que tanto ha tardado en entrar en lo que llaman «concerto europeo», aunque de todo tiene menos de concierto, nos vienen ahora lecciones de sociología práctica, que responden, sin duda, a planes de evidente trascendencia.

El czar ha entendido, por lo que se ve, una serie de reformas dignas de universal aplauso, en beneficio, principalmente, de las clases desheredadas.

No há mucho suprimió los tristemente famosos destierros a Siberia, cementerio de tantos desdichados, y proscribió el antiguo é irregular sistema de denuncias y exclusiones, que a tantas venganzas é iniquidades se prestaba.

Ahora en la instrucción pública pone preferentemente sus cuidados, dirigidos de especial manera a mejorar el estado intelectual de las clases populares.

Además de las reformas por virtud de las cuales se destinan cuarenta plazas gratuitas para los pobres en las Universidades, ha dispuesto el czar que en todas las capitales de importancia se den cursos de dibujo, pintura y música, a los niños de las clases obreras.

Según esa disposición, todos los que habitan en tales ciudades tienen obligación de asistir a esos centros de instrucción, donde la enseñanza, que es gratuita, está a cargo de los más acreditados profesores de Rusia, los cuales reciben, además del sueldo que les asignan los municipios, una buena gratificación del ministerio de Instrucción pública.

Como los desembolsos a que obliga la nueva institución son bastante crecidos algunos municipios se han opuesto a contribuir a ellos en la medida necesaria; pero una reciente orden del czar ha puesto fin a tales resistencias, y ya funcionan normalmente esas clases gratuitas de que tan excelentes resultados se esperan.

De este modo fomenta el autócrata moscovita la educación y la cultura entre los pobres; y, sin contar con que de entre los numerosos educandos algunos habrá que, mediante el desarrollo de sus naturales aptitudes, lleguen a ser verdaderos artistas y contribuyan al engrandecimiento de su patria, haciendo así gloriosamente reproductivos los desembolsos que en su instrucción se emplean, aparte de eso, que tanto vale, ha de obtenerse sin duda el provecho casi inmediato de hacer subir el nivel intelectual y mejorar la condición moral de las clases populares. Con todo esto dicho se está que ha de modificarse favorablemente, acaso en no largo plazo, el estado social del pueblo ruso.

Por esos mundos...

El aire líquido y las inhumaciones.—Casa portátil de campaña.—La granja de las mariposas.—Una espada de honor.

Próximamente se construirá en un cementerio de las afueras de Nueva York un aparato de cremación de aire líquido, que será el primero en su género; su inventor espera producir una revolución en los actuales procedimientos de incineración de cadáveres.

El frente de la retorta se hará de cristal, a fin de que sea visible todo el proceso. El cuerpo que se quiera incinerar descansará sobre una capa de amianto y se cubrirá con otra de lo mismo.

Entonces se aplicará el aire líquido, empujando por los pies, y en menos de veinte minutos todo el cadáver, incluyendo hasta los dientes, se habrá consumido por completo, y en cinco minutos podrán recogerse las cenizas.

El conde de Waldersén, generalísimo de las tropas aliadas en China, se establecerá con su Estado Mayor en una casa portátil construida por completo de amianto, material incombustible y que resiste al frío y al calor, además de tener muy poco peso. Desde que se ha conseguido que esta sustancia sea impermeable y fácil de trabajar, tiene muchas aplicaciones, a causa de ser muy barata, sobre todo en las regiones tropicales.

La casa del conde de Waldersén se compondrá de siete grandes habitaciones, que servirán de sala de audiencia, despacho, dormitorio y cuarto de baño, además de la parte que se destina para los ayudantes y personas del servicio. La casa estará dispuesta de modo que pueda desmontarse en piezas de no gran tamaño, con el objeto de embalarlas en cajas para transportarlas al sitio conveniente, y una vez en él se procederá a la reconstrucción de la misma, operación muy fácil por el preciso ajuste de las piezas de que ha de componerse.

La construcción de esta casa ha sido encomendada por el ministerio de la Guerra de Alemania a la Sociedad anónima inventora de esta clase de construcciones, la cual se ha comprometido a terminarla y enviarla a su destino en el término de dos meses.

M. William Walkins, entomologista cuyos trabajos científicos sobre los insectos gozan de gran reputación en Inglaterra, es el primero que tuvo la idea de dedicarse a la cría, en grande escala, de las mariposas.

Hace unos diez años que su establecimiento ó Granja de Eastbourne cría de miles y miles de mariposas, no solamente a todos los coleccionistas particulares, sino también a los diversos jardines zoológicos del antiguo y nuevo mundo.

M. William Walkins, entomologista cuyos trabajos científicos sobre los insectos gozan de gran reputación en Inglaterra, es el primero que tuvo la idea de dedicarse a la cría, en grande escala, de las mariposas.

Hace unos diez años que su establecimiento ó Granja de Eastbourne cría de miles y miles de mariposas, no solamente a todos los coleccionistas particulares, sino también a los diversos jardines zoológicos del antiguo y nuevo mundo.

M. William Walkins, entomologista cuyos trabajos científicos sobre los insectos gozan de gran reputación en Inglaterra, es el primero que tuvo la idea de dedicarse a la cría, en grande escala, de las mariposas.

H

M. Watkins ha fundado, en los Zoological Gardens, de Londres, una sección entomológica muy interesante...

La "Granja de las mariposas" de Eastbourne (como la denomina su fundador) cubre una superficie de cuatro mil metros cuadrados...

Algunos de estos maravillosos insectos, situados en jaulas de cristal, no valen menos de unos 50.000 francos.

Una sociedad de señoras inició en Inglaterra una suscripción para regalar una espada al héroe de Mafeking, el general Baden-Powell.

La mayor cantidad suscrita no pasaba de un chelín (5 reales).

La espada fué entregada a la madre del general. El puño es de oro, con las iniciales de suéil enlazadas y cruzadas por una inscripción: "1900.—Mafeking."

La vaina es de acero, como la hoja, la que tiene esta dedicatoria: "Al general Baden-Powell, las mujeres inglesas, en recuerdo de Mafeking."

La espada le será entregada al general por su madre cuando regrese.

Reunión de un gremio

Bajo la presidencia del compañero Ceballos, se reunió anoche, en su local de la calle Hombre de Piedra, la sección de aldereros que forma parte del gremio de hierro y metales.

Después de discutirse varios asuntos de régimen interior de la sección, el presidente propuso que, tratándose del nombramiento de Junta directiva, y en vista del escaso número de asistentes, debía aplazarse la elección hasta el lunes próximo.

La proposición fué discutida, acordándose por mayoría asentir a lo propuesto por la presidencia.

NOTICIAS SUeltas

Ayer se presentó en las oficinas de San Pablo para adquirir su cédula personal un jornalero que nació en el año 1798.

En las cuatro capes con novillos de muerte que se celebrarán en Alcalá del Río con motivo de la festividad de San Gregorio, es casi seguro que tomarán parte los diestros Antonio Reverte, Emilio Torres Bombita, Revertito y Valentín.

Existiendo entre los aficionados grandes deseos de ver torear a Reverte, es indudable que en dichos días se verá el inmediato puebo concurridísimo.

En la corrida que se celebrará el 16 del corriente en Aracena, actuará de sobresaliente con Antonio Montes el diestro Manuel Payón, de Coris, con obligación de matar el último toro.

Se encuentra en esta capital el conocido extractor de vinos de Jerez de la Frontera D. José Lisdó y Medrano.

La Asociación Sevillana de Caridad realizó ayer las siguientes obras benéficas:

Socorros con metálico, 88; id. id. y con bonos para comer en las tiendas-asilos, 247; idem con bonos solamente, 84.—Total de bonos repartidos, 310.

Bonos de comestibles y combustibles repartidos, 857.

Total de individuos socorridos, 1.292.

Ante el reparto de socorros estuvo presente el consejero de turno don Vicente Chiralt y Selms.

En el teatro Portela se dieron anoche sesiones de prestidigitación e hipnotismo por el Sr. Robles.

Los experimentos de éste, si bien hicieron pasar un agradable rato a los espectadores, no lograron convencerlos.

Mientras duren estas exhibiciones será suspendida la cuarta sección.

La concurrencia fué muy numerosa en las primeras sesiones, ocupando una plaza al alfiler y varios bocajales.

Socorro.

A las nueve y media de la noche anterior, al apasara del tranvía eléctrico número 17 un individuo llamado Juan Muñoz Calderón, tuvo la desgracia de caerse en calle Hernando Colón, yendo el coche en marcha.

Conducido por el sereno José M. Casares a la casa de socorro de la plaza de San Francisco, recibió, oración de dos heridas contusas en ambos labios y la fractura de un incisivo.

En el mismo establecimiento benéfico recibió curación Ricardo Alarcón de continuaciones en ambos párpados y oraciones en el ojo derecho. Después de curado, pasó a su domicilio. De este suceso se ha pasado el correspondiente parte al juzgado.

Anoche ingresó en la misma casa para ser curado de contusiones en la región lumbar Rafaela Silvestre Rosado. El hecho fué casual.

En el establecimiento anteriormente citado fué auxiliada de la luxación de la mandíbula inferior, María Lara Ríos, la que después de curada pasó a su domicilio.

Por telégrafo

Servicio especial de EL PORVENIR

Madrid 3, 6-40 t.

En capilla

El reo condeado a muerte por la Audiencia de Teruel, ha sido puesto en capilla.

Madrid 3, 10-45 n.

Nueva ascensión

PARIS.—El aeronauta Mr. Faure se remontará nuevamente en globo, dirigiéndose desde Chesburgo a esta capital.

Enfermos sospechosos

GLASGOW.—Existen actualmente 93 atacados de enfermedad sospechosa sometidos a observación.

Conferencia

Han conferenciado los Sres. Dato y marqués del Vidillo, sobre reformas de procedimientos en la ley orgánica del poder judicial y en el Jurado.

Sin trascendencia

Se ha desmentido que la entrevista del Sr. Montero Ríos con la reina en el Giraldá tenga la importancia que se le atribuyó.

El viaje a Pontevedra.—La oposición de Silvela

Ha sido confirmada la noticia de haberse opuesto el Sr. Silvela al viaje de la reina a Pontevedra, desistiendo del primer acuerdo a merced de la intervención del marqués de la Vega de Armijo.

Madrid 3, 11-30 n.

Maniobras accidentadas

BRUSELAS.—En las maniobras que ha estado realizando el ejército belga, ha ocurrido una sensible desgracia.

A consecuencia de una orden tardía, chocaron dos regimientos de caballería, resultando cinco soldados gravemente heridos y numerosos levas y contusos.

Nafragio por imprudencia

FERROL.—Un bote español, tripulado por marineros españoles, y que conducía además a cuatro marineros ingleses del crucero Diadem, zozobró por haber los ingleses dado movimiento al barco de babor a estribor hasta volcarlo.

Los tripulantes y pasajeros cayeron al agua, ahogándose uno de los españoles.

Duelo entre zapateros

Dos oficiales de zapatero, con motivo de una discusión sobre la caza de pájaros, concertaron un duelo a navaja, que se verificó hoy en la pradera del Canal.

Ambos se presentaron solos, acomodiándose con las cuchillas hasta que uno cayó a tierra con una herida grave en el vientre.

Su contrario, después de auxiliarse, se presentó a las autoridades, confesando su crimen. Después ingresó en la Cárcel Modelo.

Aasalto a un tren

NEW-YORK.—Una partida de bandidos detuvieron un tren en Tripton, haciendo saltar con dinamita una caja de caudales y robando 10.000 dólares que se destinaban al ejército yanqui de Filipinas.

Dimisión de Salisbury

LONDRES.—Asegúrase que lord Salisbury dimitirá uno de los cargos que desempeña.

La dimisión la presentará de guardián de los cinco puestos, en cuyo cargo le sustituirá lord Balfour.

No abdica

BRUSELAS.—El gobierno ha desmentido oficialmente la abdicación del rey Leopoldo.

Desgracia en una fábrica

BARCELONA.—Dieron de Sarriá que un muchacho fué enganchado por el volante de una fábrica, quedando el infeliz destruido entre los engranajes.

Contra un personaje

Ha sido objeto de muchos comentarios que la policía, al tratar de cumplir en sitio cercano a Madrid un auto de prisión del juzgado de Utrera, no pudiera verificarlo, afianzándose que el interesado ocupa un cargo importantísimo en un ministerio.

Cheque de trenes

NEW-YORK.—Se ha comprobado que en el choque de trenes ocurrido en la estación de Hatfield, han resultado numerosos muertos y heridos.

Hasta ahora se han recogido 15 cadáveres y 40 heridos graves, habiéndose desarrollado escenas conmovedoras.

La crisis obrera

BARCELONA.—Varios grupos de huelguistas fueron a las fundiciones de la Barceloneta para evitar que se trabajase en ellas.

Los grupos fueron disueltos por la policía. Sieta patronos han accedido a la demanda de los obreros, negándose 108.

Témese que ocurran serios disturbios.

La riqueza de Andalucía

El artículo de fondo de El Nacional, tratando de cuestiones financieras, dice que, al establecerse en Andalucía la tributación definitiva sobre el azúcar, volverá esta región a la miseria, sin que el Estado, al cobrar más, logre otra cosa que empobrecer una comarca importante.

Los españoles en Filipinas

BARCELONA.—Procedente de Manila ha fundado en esta capital el trasatlántico Alicante.

Los pasajeros traen impresiones malísimas sobre la situación de los españoles en el archipiélago.

Dimisión de un Gobierno

Telegrafan de Lima que ha dimitido en masa el Gobierno de aquella República.

El viaje de los Reyes

Madrid 3, 6-40 t. a 4, 3-30 m.

Llegada del "Giraldá".—Terrible accidente

Elyate real ha fundado en el Ferrol. Un hijo del Sr. Pastor y Landeró, jefe del departamento marítimo, de cuatro años de edad, se asomó a un balcón para ver los preparativos de la recepción, teniendo la desgracia de caer a la calle y quedando muerto en el acto.

Recibimiento

FERROL.—En la ensenada esperaban el Urania y el Infanta Isabel la llegada del Giraldá.

Este llegó a la entrada de la ría, con mar gruesa, a las cuatro de la tarde.

La batería del Parque hizo los disparos de ordenanza, dirigiéndose al puerto una multitud inmensa.

En la bahía todas las embarcaciones aparecen empesadas, y muchos vaporcitos salen al encuentro de la escuadrilla.

El comandante de marina sirvió de práctico para fondear el Giraldá.

Al paso del buque real por delante del castillo, éste hizo los disparos de ordenanza.

Al entrar en la bahía, los buques de guerra nacionales y extranjeros saludan al yate real, atronando al espacio con los cañones.

El ruido de las bocinas es incesante. Los guardias marinas de distintas nacionalidades, ocupando los botes de los barcos de guerra, forman calle, por cuyo centro pasa el Giraldá entre grandes vivas y aclamaciones.

El espectáculo que ofreció la bahía, fué magnífico.

El Giraldá fondeó en el centro de un círculo, formado por el Peayo, Numancia, Asturias, Bilbao, Osado y Audaz, engalanados con banderas españolas.

Madrid 4, 3 m. (Urgente).

A lazareto

MAHON.—En el lazareto han entrado muchos viajeros procedentes de puntos infestados.

Del Transvaal

Madrid 3, 11-30 n.

Varias noticias

LONDRES.—Los presidentes del Transvaal y Orange, Kruger y Steieng, se hallan en Barboston.

Se tienen nuevos detalles del encuentro de los boers con la columna inglesa del general Plumer.

Los boers tuvieron 26 prisioneros, apoderándose además los ingleses de 90 cajas de municiones y mil cabezas de ganado que conducían 31 vagones.

AGUAS LORURADAS SODICAS SULFUROSAS DE SAN TELMO

Especiales para la Escrófula, Herpes, Anemia, Enfermedades de la Piel y Nerviosas. TEMPORADA: DE 1º DE JUNIO A 30 DE SEPTIEMBRE. El MÉDICO-DIRECTOR habita en el HOTEL DE JEREZ. Pídanse prospectos al Administrador del Balneario en Jerez de la Frontera.

Lo de China

Madrid 3, 10-45 n. a 4, 3-30 m.

Destierro de la emperatriz

LONDRES.—Comunican de Shanghai que el emperador ordena el destierro de la emperatriz.

Retirada de los aliados

LONDRES.—Ha causado en Shanghai profunda impresión la noticia de que el gobierno de Rusia ha resuelto retirar sus tropas de Pekin.

Los yanquis se preparan también a abandonar la capital del Celeste Imperio.

La muerte de un embajador

PEKIN.—El embajador de España, señor Obispo, llevó la palabra en las exequias del representante alemán, habiendo encargado al secretario de la Legación alemana que transmitiese al emperador el pésame de todo el cuerpo diplomático.

Terros

En Villarrobledo

(DE CORRESPONSAL ESPONTÁNEO)

Villarrobledo 3, 6-55 t.

Las reses de Flores dieron buen juego, desquanchando 16 caballos.

Quincho mató sus tres toros de igual número de estocadas.

Toreando fué muy aplaudido. Cervera, bien.—O.

En Priego

(DE CORRESPONSAL ESPONTÁNEO)

Priego 3, 6-55 t.

El ganado de Benjumea cumplió. Quedaron para el arrastre tres caballos.

Algabeño chico y Gallito, muy buenos. La entrada casi un lleno.—O.

En Palencia

(DE CORRESPONSAL ESPONTÁNEO)

Palencia 3, 7 n.

Se han lidiado hoy toros de Campillo, que cumplieron a duras penas. Se arrastraron diez penecos.

Bonarillo ha estado con mucha fortuna, desquanchando los tres cornopetos que le correspondieron de igual número de estocadas y un pinchazo.

Mostos empleó para deshacerse de sus adversarios tres estocadas y un descabello. Los maestros pusieron banderillas al quiburo, siendo muy aplaudidos.

La entrada mala.—O.

En Tortosa

(DE CORRESPONSAL ESPONTÁNEO)

Tortosa 3, 8 n.

Los toros de Cortina han resultado buenos, matando 12 caballos.

Padilla cumplió sin cometido a estocada por toro.

Toreando fué espléndido. Moviento de San Bernardo mató bien los dos últimos toros.—O.

Orden de la plaza

Servicio para el día 4.

Jefe de día: el Comandante de Soria D. José Martínez.

Hospital y provisiones: el capitán de Artillería D. José Gallo.

Parada: Granada.

De orden de S. E. el Comandante en Jefe mayor, Antonio Iba.

Sección religiosa

Santos de día 4.—S. Teodoro y Cps. mrs. y Santa Rosalía, vg.

Indulgencias.—El Jubileo de las cuarenta horas se gana en la P. de S. Esteban.

Espectáculos

TEATRO CIRCO DE PORTELA.—A las 8 y 14, «Los demonios en el cuerpo».—A las 9 y 14, «La capitana».—A las 10 y 14, «De vuelta del otro mundo».—A las 11 y 14, «El vecino de ahí al lado».

Comercio

MERCADO DE CEREALES

Table with 2 columns: Cereal type and Price. Includes items like trigo extremado, cebada extremada, avena negra, etc.

ACHITE

Existencia de ayer 0.000 arrobas. Entrada de hoy hasta las diez, 700. Nuevo depósito: 700 arrobas.

MATADERO

Reses cortadas en el día de hoy. 2 toros, 1 buey, 15 vacas, 7 novillos, 9 terneros, 5 carneros, 50 añejos, 8 terneros, 25 carneros, 0 machos, 90 ovejales y 0 cabras.

Sección amena

Charada comprimida



Geroglíficos



Sección religiosa



(Las soluciones mañana).

Solución al geroglífico de ayer: «Ha venido de la lavandería».

A la charada en acción: «Resbaladizo».

A la frase hecha: «Regar con lágrimas».

Desde los tiempos de San Luis; hemos probado que la portera, la verdadera portera, existía antes de la Liga. Créese que la loreta sea una invención moderna? La palabra es posible; la esencia de su significado, no. La palabra es impropia; la esencia triste y fea. Puede haber conciencia para tomar un nombre de una fachada de una iglesia y calificar con él a una de las plagas de nuestra civilización? Bato no merece la pena de que se le estime como una profanación; pero tampoco es político, que digamos. Esto en cuanto a la palabra. Por lo que hace a la esencia, siempre se ven en el mundo posiciones dudosas. A fines del reinado de Luis XV se llamaban cortesanas a las jóvenes que, sin pertenecer a la Opera, lucían diamantes y rodaban carruajes. En efecto, eran éstas más ambiciosas que nuestras loretas, las cuales se conforman con soñar en un buen pañolón de cachemira de la India. Las cortesanas se casaban a su modo con alguno; frecuentemente y a cortos plazos, con gentiles hombres, hijos de su imaginación. La que lograba ocupar la posición de señora casada, recibía muchos hombres y algunas mujeres en sus reuniones particulares. Ellas establecían sus casas montadas con el mayor lujo posible, y si tenían hijos, éstos adquirían el derecho de hacerse matar en duelo por personajes de la aristocracia. En nuestros días las loretas, aún más afortunadas, encuentran siempre alguno con quien vivir en amable concubinato. Ningún ser es tan inocente como una loreta entretenida, a excepción del que la entretiene. Hay muchas más loretas que en su época cortesanas, por consiguiente, menos mujeres opulentas. Las cortesanas tenían por único oficio arruinar los propietarios ricos, lo cual no era propósito que merezca ser criticado; nuestras loretas asesinan a los provincianos, dependientes de casas de comercio, estudiantes y forasteros.

Preciso es decir que en los momentos en que la esposa estaba en cama, Alfredo se hacía edificar un palacio en pequeño en la Calzada de Antín de aquella época. El había comprado un terreno en el recinto de Bellechasse, en lo alto de la calle de Varennes, y por quinientos mil libras un arquitecto a la moda le construyó un verdadero paraíso. El escocés Law había establecido las especulaciones atrevidas a la orden del día, y ese comienzo del siglo diez y ocho pareciese verdaderamente en algo a nuestra gloriosa era. Aurion dijo una mañana al señor Alfredo de Champe: —Si yo me encontrase en vuestra posición, amigo mío, no tocaría a mis fondos. Leed capital en lugar de fondosa, y no encontraremos en un día de bolsa contemporáneo. —Quinientos mil francos—continuó Aurion, no es un gran negocio... Si queréis tomar mil acciones de minas de azogue del Paraguay, en ocho días tendréis con que pagar vuestro arquitecto. Morisseau de Champe tenía un fondo de economía, como todos los disipadores de Pontouis. Por semejante base, hombres hay que se arruinan hasta cuatro veces reservando ese desgraciado fondo de economías. —Tomo las mil acciones—respondió aequal sin vacilar. Y firmó una lámina grabada. La señora Morisseau de Champe dió a luz un hermoso niño. Ella volvió a presentarse de nuevo tan encantadora como antes, hasta el extremo que Alfredo tuvo intenciones de adoptar otro género de vida. El olvidó aun a la condesa de Pechiera y pasó cuatro meses completos entre su esposa y su hijo. Pero Clotilde volvió a aparecer embarazada. ¡Bella esperanza! ¡iban a tener una niña otra vez! ¡Qué porvenir color de rosa! Alfredo fué a pasearse de nuevo. Las mil acciones del Paraguay no habían producido más que una pérdida verdadera de quinientos mil francos.

PARTE TERCERA

EL PARAISO EN MINIATURA

Grandeza y decadencia de la familia Morisseau de los Campos (de Pontouis). El barrio de San Germán, en el siglo diez y siete, tenía, con poca diferencia, la posición equívoca y brillante que la Calzada de Antín goza entre nosotros en 1854. La antigua nobleza habitaba aún el Marais. En el siglo diez y ocho nació el barrio de Anjou, tío del que hoy conocemos con el nombre de faubourg Saint-Honoré. El nacimiento de este blanco distrito, que iba reuniendo a París con el Roule, dió mucho aplomo y carácter al barrio de San Germán. Este nuevo distrito, que hoy consideramos antiguo, estaba representado por la verdadera nobleza. De la misma manera vamos quizá a esos dos calles aristocráticas, la de Provence y la de Mont Blanc, adquirir poco a poco títulos de nobleza y levantar los hombros mirando a Bâtignolles, que nacieron ayer a través de la calle de Clichy.

# Academia Politécnica Sevillana

## Resultados obtenidos en las diferentes secciones de Carreras en Junio de 1900:

Sección Militar	LI LITERATURA GENERAL Y ESPAÑOLA.	Sección de Ciencias	GEOMETRIA	Escuela de Comercio de Cádiz
<b>Alumnos ingresados:</b>	D. Eugenio Benjumea Notable	(Carreras especiales, Ingenieros, Medicina, etc.)	D. Carlos Franco Notable	<b>PRÁCTICA DE CONTABILIDAD</b>
INFANTERIA.	HISTORIA CRITICA DE ESPAÑA.	<b>Exámenes en la Universidad</b>	M. Manuel Castillo Bueno	D. José Fernández Durán Bueno
D. Sixto Pou y Portas.	D. Eugenio Benjumea Bueno	AMPLIACIÓN DE FÍSICA	Francisco Orta Notable	ITALIANO (PRIMER CURSO)
Sebastián de A. anda.	José Abaurre Bueno	D. Fernando Gragera Sobresaliente	Juan González Donoso Bueno	D. José Fernández Durán Aprobado
Antonio Romar (oficial de reserva).	Manuel Salinas Aprobado	Rafael Jiménez Aragón Notable	LENGUA FRANCESA (PRIMER CURSO)	ITALIANO (2.º CURSO)
CABALLERIA.	D. José Carlos Camargo Aprobado	Manuel García del Moral Bueno	D. Joaquín Holán Sobresaliente	D. José Fernández Durán Aprobado
D. José del Castillo y Ochoa.	Angel Saiz de Rozas Aprobado	Rafael Bernabeu Aprobado	Isidro Rojas Sobresaliente	RECONOCIMIENTO DE PRODUCTOS
ARTILLERIA.	ECONOMIA POLITICA	QUIMICA	Francisco Orta Notable	D. José Fernández García Bueno
D. Juan María Sangrán.	D. José Carlos Camargo Aprobado	D. Rafael Bernabeu Bueno	Juan González Donoso Aprobado	COMPLEMENTOS DE LA GEOGRAFIA.
Lorenzini.	HISTORIA GENERAL DEL DERECHO	Miguel de Fuentes Aprobado	LENGUA FRANCESA (2.º CURSO)	D. José Fernández García Aprobado
INGENIEROS.	D. José Juan Moreno Notable	Fernando Gragera Aprobado	D. Francisco Pacheco Notable	HISTORIA DEL COMERCIO
D. Sixto Pou y Portas.	DERECHO CANONICO	ANÁLISIS MATEMÁTICO (PRIMER CURSO)	LENGUA INGLESA (PRIMER CURSO)	D. José Fernández García Aprobado
Antonio Márquez Tirado.	D. José Carlos Camargo Aprobado	D. Carlos Franco Notable	D. Felipe Pérez Velaquez Sobresaliente	EN esta última Escuela verificó los ejercicios del grado de Profesor mercantil, con calificación de APROBADO en ambas.
ADMINISTRACIÓN MILITAR.	DERECHO POLITICO (PRIMER CURSO)	Ignacia Rojas Bueno	Manuel Delgado Sobresaliente	D. José Fernández García.
D. Manuel González Lara.	D. José Juan Moreno Aprobado	Manuel Ossillo Bueno	LENGUA INGLESA (2.º CURSO)	
Pío Aguirre y Guerrero.	D. José Carlos Camargo Notable	Manuel García del Moral Aprobado	D. Juan Delgado Notable	
<b>Sección de Derecho</b>	DERECHO INTERNACIONAL PUBLICO	ANÁLISIS MATEMÁTICO (3.º CURSO)	CONTABILIDAD	
<b>Exámenes en la Universidad</b>	D. José Juan Moreno Notable	D. Manuel Luna Aprobado	D. Juan Delgado Aprobado	
MÉTAFISICA.	D. Eugenio Benjumea Notable		ECONOMIA POLITICA	
D. Eugenio Benjumea Notable			D. Juan Delgado Aprobado	

# Portland y Cementos

## Fábricas de Mosaicos

en Barcelona, Madrid y Sevilla

Cal hidráulica del Teil, Azulejos, Losetas catalanas, Tuberias de barro y de cemento, etc., etc.

PIDANSE PRECIOS Y CATALOGOS ESCOPIET Y CAJAS, RIOJA, 7.-SEVILLA

## VENÉREO FLUJOS

por antiguos que sean

# SANRALO CLIN

Tómase de 9 á 12 Cápsulas al día.

CLIN Y COMAR - PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS

## Importante á las madres

La Dentición Berseña está dando tan excelentes resultados en la dentición de los niños, que todos los que la toman se salvan de las enfermedades propias de esta edad.

Léase el prospecto para su uso.

Venta en Sevilla:

**GRAN FARMACIA ECONOMICA, ENCARNACIÓN 10, SEVILLA**

Precio de la caja, 6 reales

## LA HIGIENICA

AGUA VEGETAL DE ARROYO, premiada en varias exposiciones científicas con medalla de oro y plata, la mejor de todas las conocidas para restablecer progresivamente los cabellos blancos á su primitivo color; no mancha la piel ni la ropa; es inofensiva y refrescante en sumo grado, lo que hace que pueda usarse con la mano, como si fuese la más recomendable brillantina. De venta en perfumerías y peluquerías.

Depósito central: Sevilla, 56, principal, Madrid.

OTO CON LAS IMITACIONES: Exijid la marca de fábrica, y en el presente que cierra la caja, la firma de ARROYO.

## Ibarra y Compañía. Sevilla

Línea Regular de Vapores

Entre Bilbao, Sevilla, Huelva y puertos intermedios

Los salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Huelva.

Servicio semanal entre Ferrol, Bilbao y Sevilla

Tres salidas mensuales de todos los demás puertos hasta Sevilla.

Servicio quincenal con Huelva y Hércules

Se admite carga á flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia para más informes oficinas de la Dirección y don Joaquín de Haro, consignatario.

## Fuente Amarga (Chiclana)

PROVINCIA DE CADIZ

Aguas clorurado-Sódicas, Sulfiticas, Nitrogenadas, de fuerte mineralización.

Estas aguas son las más sulfurosas de España, según se demuestra por el siguiente estado comparativo:

MANANTIAL	Temperatura	GASES EN UN LITRO DE AGUA		
		Acido Sulfúrico	Acido Carbónico	Nitrógeno
Fuente Amarga	16º	140,84	4,78	95,81
San Telmo (Jerez)	19º	47,77	1,28	19,00
Gigónza	19º	72,23	0,00	00,00
Carratraca	19º	10,85	104,00	61,00
Zaldivar	16º	36,04	2,48	1,14
Archeña	52º	8,89	67,77	14,14

Temperatura oficial 1.º de Junio al 31 de Octubre

Coches en la estación de San Fernando á la llegada de todos los trenes

Memorias publicadas con análisis, indicaciones y aplicaciones terapéuticas, se facilitarán por sus propietarios

## Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

LÍNEA DE BUENOS AIRES

El día 7 de Septiembre saldrá de Cádiz el vapor correo "P. DE SATRÚSTEGUI"

Directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEA DEL BRASIL PACIFICO

El día 7 de Septiembre saldrá de Cádiz el vapor correo "SAN FRANCISCO"

Para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas Coronel y Valparaíso.

LÍNEA DE VENEZUELA COLOMBIA

El día 15 de Septiembre saldrá de Cádiz el vapor correo "ISLA DE PANAY"

Para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanailla, Puerto Cabello, La Guaira y Ponce, con trasbordo para Veracruz y los puertos del litoral del Pacifico.

LÍNEA DE CANARIAS

El día 22 de Septiembre saldrá de Cádiz el vapor correo, "M. L. VILLAVEDE"

Para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife.

LÍNEA DE FERNANDO PO

El día 30 de Septiembre saldrá de Cádiz el vapor "LARACHE"

Para Fernando Po, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

LÍNEA DE CUBA Y MEXICO

El día 30 de Septiembre saldrá de Cádiz el vapor correo "LEÓN XII"

Directamente para New-York, Habana y Veracruz, con trasbordo en este último puerto para Progreso, Frontera, San Juan, Bantista de Tabasco, Campeche, Cuxpan, Campeche, Laguna, Coahuila, Abinadón, Nantia y Cololita.

Para informes dirigirse á su consignatario, D. Eduardo Borrás, Calle 12, Sevilla.

## Gran fábrica de lunas y espejos de Pascual García

Baldosas para pisos en bruto y pulimentadas, mesas veladores tapa de cristal (Marmoritas).

Baldosas para pavimentos y zócalos de cristal, en diferentes dibujos y colores, propios para cuartos de baño y otros usos análogos, de más resistencia que el mármol.

PRECIOS REDUCIDOS

San Jacinto 77 (Triana), junto á la parada del tranvía

## Sin tufo ni humo

Combustible especial para hornillas económicas y de plancha

Sustituto ventajosísimo del cok.—Mayor calor y más duración.—Con menor gasto.

A domo: Quintal cabal de 21 kilos, 2'90

Carra: 21 quintal, 57'70

Venta exclusiva: Almacén, Nardos 8, por calle Industria y cerca Florida.

Los avisos puedan darse en el establecimiento de vinos y licores extranjeros de D. Amadeo Meysser, calle Sierpes 18, el cual únicamente transmite al almacén los pedidos.

## Impotencia

Medicinas Químicas, Espermatozoides y Esteroides

Curación rápida con la pomada fortificante de Rodríguez de las Zayas. Es infalible y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. 10 pias. Hecho ya por correo. Carreras, 13 farmacia, Madrid. En Sevilla, Universidad 4.

## Vergería del Puente de Triana

Funciones todas las noches de canto, bailes y prestidigitación.

Entrada por consumo.

Almoneda

Se realiza, precio de comedor, aparador, reloj de pared y roperos con lunas. Gravina, núm. 49.

## Los mejores pianos

que se fabrican en Barcelona, los tienen Francos 23, Tegerina, Hermanos, á un precio que, dada su bondad, son regalados.

Se arrienda la casa Pópulo núm. 87, con tres pisos, patio, dos patinillos, cómodas cocinas y despensas y estensas habitaciones, cuadra y cochera, en cinco pesetas diarias y 12 y 12 más al mes por el servicio del agua de la Empresa. Dan razón Múñez Núñez 18 y en Cartuja.

Se arrienda la casa principal de la calle San Eloy 56, con muchas y cómodas habitaciones. Basón, en la misma calle, núm. 55.

Se arriendan, para almacenes, dos ó tres habitaciones, Franco 23, en el almacén de pianos.

## Amueblado

En una hermosa casa particular se ceden habitaciones amuebladas con ó sin asistencia.—PALMAS, 92.

38 BIBLIOTECA DE «EL PORVENIR»

¿Quién sabe? Los alrededores de Nuestra Señora de Loreto, el inmundo barrio de Breda, todo ese reino inhumano unido como una seta venenosa al barrio Montmartre, acaso desaparezca gradualmente. Rateros y mujeres de mal vivir se irán á refugiar más allá ó más acá, y la plaza de San Jorge tomará entonces pretensiones aristocráticas.

Desgraciadamente el barro dura menos que el granito; cuando todos esos gusanos comienzan á moverse, todas esas exterioridades desaparecerán.

¡Antigua Marais, cuna digna de grandes razas! ¡ciudad del pueblo y ciudad de los reyes! tú permanecerás aún en pie, para ver esas ruinas inmaduras y esos recientes escombros; tus palacios esculturas son obras maestras del arte, tus casas solariegas que el vulgo no conoce, tu plaza Real, esa orgullosa maravilla, vivirán por mucho tiempo, después del desaparecimiento de los distritos que te vieron nacer. Duermes, antiguo Marais, en tu silencio y en tu abandono. Tú te despertarás al oír derribarse los palacios de pino y de mezcla que se agrupan tumultuosamente hacia Neuilly.

Si el gusto por las pirámides existiese en París como en la tierra de los Farones, haríamos pirámides con lientones de buques pintados y piedras de talla. ¿No se ven ya los atesados de los palacios cubiertos con papel de colores?

Nuestros padres eran muy inocentes cuando empleaban las pizarras en los techos.

Bejo Luis XV, una gran parte del barrio de San Germán estaba por construir. Los hombres ricos y dados á los placeres se hacían edificar pequeños pascos entre la calle de Bac y la plaza de Bellechasse. Allí se encontraban inmensos terrenos, bien dispuestos para magníficos jardines.

Comerciantes y loretas se refugiaban en ese país encantado.

¿Loretas? ¡Cualquiera dirá que es un atrevido anacronismo! Nosotros hemos dicho que el pilla de París data

EL VOLUNTARIO 101

Alfredo y Clotilde se encontraron al frente de una fortuna fabulosa, porque la madre Morisseau y el padre Deschamps se fueron á habitar otro mundo mejor.

¿Que habian de hacer en Pontoise nuestros jóvenes esposos, ricos y ávidos de placeres?

Alfredo y su mujer entraron un día en su coche y se vinieron á París, apellidándose el señor y la señora Morisseau de Champs.

Ya éste fué un paso dado hacia el progreso.

Ellos habian venido en un coche; pero ocho días después tenían dos carrozas, una para la señora y otra para el señor.

En París, los hijos de Pontoise encuentran siempre alguna alma caritativa que les aconseje el modo de establecerse como es debido.

Los recién llegados pronto se establecieron con la más brillante exterioridad. Divertíanse á las mil maravillas.

Al cabo de un mes, Clotilde ya en cinta, se vió obligada á guardar cama. Alfredo á su cabecera estuvo durante algunos diez dispensándola toda clase de atenciones; pero en breve palideció. Clotilde logró por último que Alfredo se distrajera un poco.

Este pobre buen Alfredo se iba á pasear por pura complacencia y galantería con su adorada mitad. Paseándose aquí y allá, en los jardines, en los salones, en la ciudad y en la corte, hizo dos relaciones excelentes: primero con el señor Aurion, el genio de la opulencia, y segundo con la señora condesa de Peschiera, una de las más amables condesas del universo.

Franca, hermosa, risueña hasta dejarlo de sobra y siempre dispuesta á divertirse.

La señora condesa de Peschiera era diez ó doce años más bella que Clotilde. Además tenía diez ó doce años más que la señora Morisseau de Champs.

¿Se sabe acaso, el por qué una mujerzuela explotadora tiene ordinariamente más partido que una mujer honrada?

Es la obra del diablo. Ignórase el motivo,

100 BIBLIOTECA DE «EL PORVENIR»

Capaces serían hasta de estrangular á un pobre recluta, con tal de obtener algún producto para el bolsillo.

La Dama de las Camelias, ese drama muy inmoral, aunque bien concebido, de Dumas hijo, les ha dado una importancia desastrosa. Ya forman un cuerpo en el Estado. No dejarán de reclamar con el tiempo franquicias y privilegios.

En un país bien constituido se colocarían las mujeres honradas en un rango, las cortesanas en otro.

No es bueno decir: es preciso que todo el mundo viva. La loreta no tiene ningún título ni razón para existir ni para vivir.

Todo lo más que podría ser es que se la tolerase, siempre que la ley le impusiese la obligación de usar un distintivo especial, exterior y bien descubierto: por ejemplo, una faja de comisario ó una pluma de general austriaco.

Que tengan queja las cortesanas por lo que opinamos, se concibe, pero no se lo permitimos á las loretas. ¡Fuera loretas!

¿Con qué derecho? Con el que tiene cualquier hijo de vecino para destruir los animales venenosos.

A fines de 1720, las dos más ricas familias de Pontoise, padres é hijos, se habian arruinado completamente.

Esta anecdota no es extraña á nuestra historia.

Los Morisseau tenían un solo hijo; los Deschamps no contaban sino una sola heredera. Los Deschamps y los Morisseau eran millonarios.

Alfredo Morisseau casó con Clotilde Deschamps y fué un soberbio matrimonio. Medio siglo después aún se hablaba en Pontoise de tan espléndido enlace.

La fiesta de las nupcias se celebraron en París y concluyeron en Versalles.

Alfredo contaba veinte años; Clotilde diez y ocho. Alfredo era un arrogante mozo, no menos simple que cualquiera de sus compatriotas, y Clotilde no tenía en su pueblo quien rivalizase con ella en hermosura.

Ambos se amaban con frenesí.